

dans le reste du monde et sur la santé future du régime commercial multilatéral.

Devons-nous continuer à exercer ensemble le leadership nécessaire? Si non, qui le fera? L'Europe semble préoccupée par ses difficultés intérieures et se méfier de la concurrence mondiale. En Asie, par contre, on s'inquiète de savoir si certains pays épousent les principes de l'économie de marché, sans parler de la libéralisation du commerce. Dans une certaine mesure, le Canada a une connaissance plus intime de cette économie variée et interdépendante mondiale que les États-Unis. En tant que puissance intermédiaire tributaire du commerce international, le Canada a dû travailler fort afin d'élaborer les procédures et de mettre sur pied les institutions nécessaires pour que le droit puisse primer la force. Il me semble que, pour les États-Unis aussi, qui voient diminuer leur puissance économique relative et augmenter leur dépendance envers le commerce international, cette réalité devient plus immédiate.